

Carta a los candidatos a la alcaldía de Quilpué sobre la precarización y los derechos laborales de las y los honorarios

Quilpué, octubre de 2024

Estimados candidatos y candidatas a la alcaldía de Quilpué,

Junto con saludarles cordialmente, nos dirigimos a ustedes como Directiva del Sindicato de Trabajadoras y Trabajadores Independientes a Honorarios de la Municipalidad de Quilpué, para hacer eco de las preocupaciones de nuestras socias y socios en torno al futuro de nuestras condiciones laborales que, por la precariedad contractual en que nos deja la legislación chilena, queda completamente a merced de la administración de turno.

A nivel general, en numerosos municipios los trabajadores a honorarios representan entre el 40% y el 50% del total de los empleados municipales. Esta situación se debe en gran parte a la falta de actualización de la ley de planta, que no refleja las necesidades actuales de los servicios municipales, lo que imposibilita que una porción significativa de los trabajadores acceda a contratos con condiciones laborales justas y estables. Como resultado, existe un amplio espectro de trabajadores que debemos mantener una relación contractual precarizante.

Ante este escenario, varios municipios han comenzado a avanzar en medidas que, aunque limitadas por el marco legal vigente, buscan dignificar el trabajo a honorarios. Estas acciones son pasos importantes que reconocen el rol fundamental que cumplimos en el funcionamiento diario de las municipalidades.

Por lo tanto, en el contexto de las elecciones municipales que se avecinan, consideramos vital conocer sus posturas y propuestas en torno a las condiciones laborales de las y los trabajadores a honorarios de nuestra municipalidad.

Agradecemos de antemano su atención a estas inquietudes y confiamos en que este diálogo será una oportunidad para abordar de manera responsable y comprometida un tema que afecta a cientos de trabajadores que contribuyen diariamente al desarrollo de nuestra comuna.

Quedamos atentos a sus respuestas y propuestas que nos permitan avanzar en la construcción de una política más justa y equitativa para quienes trabajamos bajo el régimen de honorarios.

Atentamente,

Directiva del Sindicato de Trabajadoras y Trabajadores Independientes a Honorarios
Municipalidad de Quilpué